Crecimiento organizado del cultivo de palma garantizaría competitividad y desarrollo social

Un llamado a aprovechar las oportunidades que el cultivo de la palma de aceite puede ofrecer a la agricultura colombiana hizo el Presidente de Fedepalma en el editorial de la revista Palmas, Vol. 16, No. 3, que se encuentra en circulación. La palma de aceite, al igual que otros cultivos tropicales de plantación, se presenta

La construcción de infraestructura social para el albergue de la comunidad palmera se podría realizar con gran economía de costos.

comouna alternativa importante para responder a los retos de eficiencia que hoy se exige a los agricultores para comeptir en el mercado y generar un nuevo modelo de desarrollo social más equilibrado para el campo colombiano.

La forma nucleada en que se han desarrollado los cultivos de palma de aceite en el país, alrededor de las plantas de beneficio de fruto y las posibilidades que hoy se tienen para aprovechar al máximo las economías de escala en diversas etapas del cultivo, gracias al conocimiento tecnológico y las habilidades empresariales que se han adquirido, constituyen grandes ventajas para impulsar esquemas promisorios de expansión del

cultivo, en el que participen pequeños y medianos agricultores organizados en núcleos de producción que tengan una gerencia única y debidamente calificada.

La propuesta del dirigente gremial permitirá a los productores de menor escala que hoy actúan de manera aislada y dispersa en el mercado, incorporarse asociativamente a núcleos de producción nuevos o ya existentes, beneficiarse de la organización empresarial de las plantaciones más grandes y conseguir la eficiencia necesaria para mejorar su posición competitiva. Bajo este tipo de esquemas, la construcción de infraestructura social para el albergue de la comunidad palmera se podría realizar con gran economía de costos y además se podría optimizar la cobertura de servicios de apoyo a los productores.

Estos esquemas de gran incidencia social abrirían el camino para que en la agricultura colombiana se aprovechen efectivamente los beneficios que ofrece la producción a gran escala, como sucede en otros países, y se derrumben viejos mitos, según los cuales ello sólo es facilble para los propietarios de grandes cultivos. En la práctica, el logro de economías de escala en la producción depende mucho más de factores relacionados con la administración y el manejo del cultivo, que de la propiedad de las unidades productivas. Malasia, que es uno de los productores más competitivos de palma de aceite en el

mundo, constituye un claro ejemplo de ello, puesto que más de la mitad de las 2.6 millones de hectáreas que tiene sembradas pertenecen a pequeños productores, organizados bajo diferentes esquemas.

Para impulsar el desarrollo de estos núcleos se requiere contar con el apoyo del Estado y el entusiasmo del sector productivo empresarial, de forma que actúen como verdaderos socios en el desarrollo agrícola del país, para favorecer una mayor eficiencia y competitividad de la producción, así como un desarrollo social más equilibrado.

.....Lanzan "Acupalma Informa"

Desde comienzos de año, la Asociación Venezolana de Cultivadores de Palma Aceitera tiene en circulación el primer número del Boletín "Acupalma Informa", el nuevo órgano divulgativo del gremio del vecino país, el cual pretende contribuir al desarrollo del cultivo y apoyar las actividades de los productores.

Este primer ejemplar contiene información sobre precios, importaciones de aceites a Venezuela, ventajas de la palma de aceite y sus productos, problemas físicos de los suelos en el estado Monagas y una descripción de los estados en donde se cultiva la palma en el país.

Fedepalma le da la bienvenida a esta nueva publicación y le augura a la Asociación éxitos en la labor informativa con sus afiliados, y en el trabajo por un mejor desarrollo del cultivo de la palma en Venezuela.